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尚•菲力•尤額特神父是現居於
捷克的主業會司鐸。在訪談
中，他談及主業會在那兒的使
徒工作，以及本篤十六世在去
年十月到訪捷克前，教會所抱
持的渴望。

2009年12月3日

您在布拉格已居住了五年之久，您為
何而來呢？

在羅馬七年的學習和為進鐸為司鐸的
準備有助於開闊我的視野。當我在



2002年被授予聖職時，我對主業會的
監督說，如果主業會有需要，我會很
樂意到俄羅斯、越南或其他司鐸人數
較少的國家去。然而，我卻回到巴
黎，在那裏待了一年，直到他們問我
是否願意搬到捷克，以主業會司鐸的
身份去開展牧民工作。我承認開始
時，我對這提議是有點驚訝，但我立
刻便答應了。 您對這兒的第一印象如
何，尤其是有關教會在這裏的情況？ 

我曾聽說共產主義深深地損害了捷克
共和國，因為這兒曾是個極富天主教
傳統的國家。在建築上，這事實仍然
是顯而易見的：那些熟知布拉格的
人，會留意到在街上看過天主聖三的
壁畫、榮福童貞女的聖像…… 共產黨
只破壞了人民的基督徒培育，卻沒有
破壞基督徒的藝術。然而相較於1948
年，天主教徒佔人口的百分之八十；
如今，卻只佔人口的百分之二十五。
不過，比起其他國家，如在法國般，
教會在這裏並沒有受到很多批判。在
青年人中，對宗教的無知是頗為明顯



的，然而，擁有著充滿希望的前景，
因為捷克對宗教的興趣正在持續增長
中。 您能否簡要地說一下主業會在捷
克共和國的使徒工作？他們怎樣接受
聖化工作的訊息？

在主業會開展的使徒工作中，可以明
顯看到他們對天主有濃厚的興趣。捷
克人很認真地工作。其實，很多國際
性的公司都在這兒設立辦事處，不只
因為這兒的工資較低，也因為他們知
道這裏的勞工們都很勤奮。聖施禮華
說過神修的奮鬥需要人性的德行相
隨。沒有人性的德行，恩寵的生命便
難於滋長和發展。賴天主的恩寵，我
們目睹人們的皈依、參與我們所提供
的神修活動的人也發現了他們的聖
召，不單只是在主業會的聖召，也有
度修道生活的和到神學院去的聖召。 
您對教宗的到訪之旅有甚麼期望？

我們熱切等待教宗到訪波希米亞和摩
拉維亞。他的到訪將為這片，曾因聖
濟利祿和聖梅篤狄奧斯而皈依基督信



仰土地的教會帶來極佳的推動力。他
這次的到訪之旅，也適逢紀念我們的
主保聖溫塞拉斯，被他的兄弟在布拉
格城外三十公里謀殺逝世的一千零八
十週年。請為他趟次旅程的碩果祈
禱！ 
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